



L'ÉCHIQUIER
ROMAINS

L'Échiquier Romains vous accueille à la MJC Robert Martin de Romans/Isère, vendredi soir et samedi après midi. **Vous ne savez pas jouer ?** Des initiateurs diplômés vous apprendront.

Venez jouer aux Échecs !



Fine, Reuben - Dake, Arthur

New York, 1933

Le Maître Dake, avec les Noirs, vient de jouer **36.--- Rg8** les Blancs éliminent un défenseur pour placer le mat des arabes **37.Dxg6+ hg6** (si **37.--- Rh8 38. Dxb7#**) **38.Cf6+ Rh8 39. Th7# 1-0**

Il s'agit d'un mat classique décrit dès le IX^{ème} siècle par les auteurs arabes dans lequel une Tour et un Cavalier unissent leurs forces pour mater le Roi ennemi.

De nos jours, les Grands Maîtres Internationaux (GMI) du top dix sont tous des joueurs professionnels qui consacrent tout leur temps aux Échecs. Au début du XX^{ème} siècle, les choses étaient différentes. Par exemple, le GMI slovène **Milan Vidmar (1885-1962)** était également ingénieur électricien, philosophe et écrivain. Esprit brillant, il a écrit plusieurs livres sur les Échecs et des ouvrages de référence sur les transformateurs électriques et le transport de l'électricité. Dans les années 20, il faisait partie des dix meilleurs joueurs du monde. Le GMI hollandais, **Max Euwe (1901-1981)**, était professeur docteur en mathématiques. Il devint champion



du monde en 1935 contre Alexandre Alekhine. Dans les années 70, il présida la Fédération Internationale Des Échecs (FIDE).

Théoricien remarquable, il écrivit plusieurs ouvrages incontournables sur les Échecs.

Voici la fin d'une partie qui opposa ces deux grands joueurs au tournoi de Karlsbad en 1929. Euwe joue les Blancs, Vidmar les Noirs.

Après **33.--- Df4 34.Té8+! Ff8 35.Txf8+!! Rxf8** nous sommes dans la position du diagramme.

Les Blancs matent en 3 coups.
La solution au prochain numéro.